

L'honorable P.-E. Leblanc

GOUVERNEUR DE QUEBEC

Nous donnions récemment, dans les pages de notre *Revue Canadienne* (livraison de février), un chapitre de l'*Histoire de Saint-Martin*, qui vient de paraître, chez Perrault, à Joliette, sous la signature de notre confrère et ami, M. l'abbé J.-Ad. Froment. Au moment où nous terminions la correction des épreuves de ce modeste volume d'histoire locale, l'un des enfants de la paroisse de Saint-Martin précisément, l'honorable P.-E. Leblanc, devenait gouverneur de Québec, succédant à feu l'honorable François Langelier, de regrettée mémoire. L'auteur de l'*Histoire de Saint-Martin* nous ayant demandé d'ajouter à l'honneur du nouveau gouverneur quelques pages à son volume, nous avons écrit la courte notice que nous publions ici. On voudra bien ne pas perdre de vue que ces simples notes, écrites sans prétention et sans recherches savantes, devaient faire suite à une monographie de la paroisse du nouveau gouverneur, qu'elles devaient par conséquent s'y rapporter et ne pas dépasser les limites du cadre qui convient à cette sorte d'histoire. — 7 avril 1915. (E.-J. A.)

CE modeste volume ⁽¹⁾ était déjà sous presse et nous en corrigions presque les dernières épreuves, quand, le 9 février 1915, est arrivée, à Saint-Martin, l'heureuse nouvelle de la nomination de l'honorable P.-E. Leblanc, un enfant de la paroisse, à la haute position de lieutenant-gouverneur de la province. La joie a été grande partout au village natal, dans la paroisse et dans tout le comté que M. Leblanc a représenté si longtemps à la Chambre locale. Il a

(1) *L'Histoire de Saint-Martin*, par M. l'abbé J.-Ad. Froment.